



**GOBERNADORA ENCABEZÓ LA MARCHA EN ARAGUA**


# Un mar de revolucionarios inundó calles en apoyo al presidente Nicolás Maduro

**EDGARDO NAVAS / GISELLE VERA / CIUDAD MCY**

Un mar de revolucionarios marchó este sábado en Maracay, capital del estado Aragua, en apoyo al presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, y dejando clara su posición en contra de las medidas coercitivas aplicadas al pueblo venezolano y del bloqueo económico.

Esta marcha inició en las instalaciones del Cuartel Páez y fue encabezada por la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, acompañada de alcaldes y el equipo político estadal así como la militancia, quienes recorrieron 1,2 kilómetros hasta llegar a la calle Junín de Maracay, donde ratificaron el respaldo al Jefe de Estado.

Karina Carpio expresó su reconocimiento al pueblo del estado Bolivariano de Aragua, que siempre acude al llamado de manera inmediata y nunca decepciona al legado dejado por el Comandante Eterno Hugo Chávez.

"Este es un pueblo que moraliza a sus gobernantes, ver nada más y nada menos que la actitud de un pueblo sabio, un pueblo con coraje, con gallardía, que fue convocado e inmediatamente se vino a las calles", expresó la Mandataria regional.

Asimismo, en esta concentración de patriotas revolucionarios participaron diferentes autoridades del estado, además de las estructuras políticas y sociales pertenecientes al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y del Gran Polo Patriótico.

Cabe resaltar que esta fue una marcha realizada en conjunto con cuatro estados más, como son Portuguesa, Táchira, Barinas y Monagas, en trabajo articulado para denunciar las sanciones impuestas por el imperio norteamericano contra el pueblo venezolano y dar a conocer a los responsables del robo descarado de 346 millones de dólares a la República.

**GOBERNADORA KARINA CARPIO AL MANDO**

En contra de las sanciones y el bloqueo económico impuesto al pueblo venezolano en los últimos años, las calles de Maracay, estado Aragua, se llenaron de militantes que marcharon en respaldo al presidente constitucional, Nicolás Maduro Moros, y en contra de las medidas coercitivas.

La mandataria regional del estado, Karina Carpio, encabezó la movilización junto a diferentes sectores, así como movimientos sociales, el Gran Polo Patriótico y el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), quienes se congregaron frente a las instalaciones del Cuartel Páez en apoyo a las orientaciones del Primer Mandatario nacional.

La marcha atrajo a una multitud de personas que de igual forma mostraron su apoyo a los cinco años de reelección del Mandatario nacional, siendo este el primer presidente chavista de la República.

"Estoy aquí una vez más apoyando a nuestro comandante, toda esta multitud estamos en pro de seguir avanzando, y sé que solamente con él, junto con el pueblo, seguiremos avanzando y seguiremos subiendo. Le vamos a dar la respuesta que realmente necesitamos para las elecciones. Aquí tienes a tu pueblo, Maduro, aquí tienes a tu gente. ¡Viva Maduro! ¡Viva Chávez! ¡Y que viva el Pueblo!", expresó Milta Pirela, militante del PSUV.

De igual forma, durante la movilización las personas alzaron su voz de protesta contra las sanciones y por la eliminación del bloqueo, de modo que

el pueblo venezolano pueda trabajar en pro de la comunidad, de la mano del Presidente, quien busca consolidar un futuro para Venezuela. Así lo argumentó Dayana Argüelles, representante de la RACS Jesús Pacheco Rojas.

Movimientos como UBCh y 1x10 del Buen Gobierno también se movilizaron en respaldo al presidente Maduro. Miguel Ángel Rangel, coordinador nacional del Movimiento Socialista Unido de Personas con Discapacidad (Mosupdis), declaró: "Hoy nos encontramos en respaldo a nuestro presidente Nicolás Maduro contra las medidas coercitivas y unilaterales impuestas por el Gobierno norteamericano; aquí estamos las personas con discapacidad, como siempre en apoyo rotundo".

Cabe recordar que el objetivo para las personas con discapacidad descrito en el Plan de la Patria 2025 es que a través del Carnet de la Patria y el Sistema de Misiones y Grandes Misiones se incorpore el lenguaje de señas en todas las instituciones educativas, así como la accesibilidad plena para las personas con discapacidad, la prestación de los servicios, educación, salud y la ciudadanía socialista, que favorezcan el disfrute, la recreación y el bienestar.

En la marcha participaron el Instituto Regional para el Deporte de Aragua (IRDA), cuyo director, Jorge Briceño, aseguró: "Nos encontramos levantando la voz y diciendo que Venezuela está en contra de esas sanciones criminales, porque el pueblo venezolano ya está cansado de tanto atropello, cansado de que nos impidan desarrollarnos como nación y que nos perjudiquen a nosotros como pueblo".

De igual manera, Franklin Araujo, militante del PSUV, agradeció al presidente Nicolás Maduro porque ha asumido con valentía todo lo que es el escenario dentro de las filas del partido, del gobierno y ha señalado a los corruptos.

"Hoy nosotros estamos en la calle, llamando a la militancia, a la moralización de nuestro partido y respaldando todas las acciones que se vienen desencadenando de nuestro Gobierno nacional, como lo es el tema de las medidas económicas, de las medidas sociales, todo esto para respaldar y darle fuerza a la movilización de calle, la cual nos hace recobrar el sentido; sabemos que hay algunas situaciones que nos aquejan, pero que son producto también del bloqueo, aunque han tratado de estigmatizar, pero vemos un gobierno responsable, asumiendo las riendas contra el bloqueo y contra la corrupción".



#### **DIRECTOR DE LA INSTITUCIÓN OFRECIÓ BALANCE**

Protección Civil en constante monitoreo por la temporada de lluvias

**GISELLE VERA (PASANTE)**  
**CIUDAD MCY**

Por instrucciones de la ciudadana gobernadora Karina Carpio, el director general de Protección Civil del estado Aragua, Hugo Gutiérrez, ofreció un balance sobre las lluvias

que desde la madrugada de este domingo han caído sobre el centro norte costero de la región, producto de la inestabilidad atmosférica, llamada también vaguada.

En virtud de ello, la Mandataria regional giró instrucciones a la di-



rección de Protección Civil Aragua para evaluar las condiciones y realizar un balance en el que se señaló que no se ha registrado ninguna incidencia o circunstancia que salga de lo normal en estas condiciones.

Por su parte, el alcalde del municipio Girardot, Rafael Morales, así como el de Francisco Linares Alcántara, Johenderson González, y el secretario de Gobierno, G/D Pedro Álvarez Bellorín, constantemente están haciendo recorridos por los lugares de afectación para resguardar a los pobladores y prestar el apoyo necesario en caso de contingencia.

Detalló Gutiérrez que asimismo se hizo un registro desde las 8:00 de la mañana del día domingo hasta este lunes a la misma hora, con 31 estaciones hidrometeorológicas, donde se realiza el registro de la cantidad de agua de lluvias que está cayendo en la entidad.

De acuerdo con el reporte, hasta los momentos en el municipio Gírardot, en la parroquia Pedro José Ovalles, sector Río Blanco 2, se reportó daño parcial en la estructura anexo de una vivienda.

Aparte, señalan afectaciones en vividas de la zona sur de Maracay, específicamente en la calle Sucre, sector La Esmeraldita, donde el nivel del agua ha llegado hasta los porches de las casas, pero los equipos ya se encuentran trabajando en el rebombeo para que se solvente la situación.



ta los momentos no ha habido ningún tipo de alerta, ni ninguna afectación que indique un estado de alarma para tener en el sitio a los equipos especializados.

Sin embargo, las autoridades están atentas y preparadas ante cualquier eventualidad.

## CON 100 DÍAS DE GESTIÓN

IMA continuará trabajando por fortalecer la atención de la mujer en Aragua

> Se rehabilitaron los espacios del segundo piso de las instalaciones del Instituto de la Mujer, así como el reacondicionamiento del área del comedor a beneficio de los trabajadores

JENNILET DÍAZ  
C.I.D.A.D. MUY

La presidenta del Instituto de la Mujer (IMA) y secretaria sectorial de Asuntos de la Mujer e Igualdad de Género del estado Aragua, Gladys Torrealba, siguiendo instrucciones de la gobernadora Karina Carpio, ha incrementado en 100 días de gestión sus esfuerzos para fortalecer la atención en materia de violencia hacia la mujer en la entidad.

A woman with glasses and a white shirt is being interviewed by several reporters holding microphones with logos for TVN, La 10, and TVM. She is surrounded by other people in what appears to be a public event or press conference.

destacó que han atendido a 2 mil 602 mujeres y 549 hombres, generando así un total de 3 mil 151 atenciones pertenecientes a los diferentes municipios.

Asimismo, Torrealba indicó que iniciaron realizando grandes aportes en beneficio de los trabajadores que hacen vida en la Institución, una de ellas fue

la recuperación de la infraestructura del segundo piso del IMA, así como el reacondicionamiento del comedor.

De igual forma, han realizado dotación de uniformes, ayudas alimentarias, celebraciones, ayuda social y acompañamiento espiritual, a cargo de la pastora Bélgica Acuña y Aurora González, de la iglesia cris-

tiana Jesucristo el Señor de las Naciones, para incentivar a los trabajadores y brindar mejor atención a las mujeres que asisten al Instituto.

Cada una de estas acciones han sido para el fortalecimiento de la atención integral de las mujeres aragueñas y sensibilizar sobre el tema de la violencia de género.

"Hay varias mejoras y fortalecimiento de la atención hacia nuestras mujeres que serán develadas próximamente por nuestra gobernadora Karina Carpio, donde todas las mujeres y hombres contarán con un espacio para la relajación espiritual, atención psicológica y hasta embellecerse", culminó Torrealba.

# Pueblo de Barbacoas celebró sus 285 años de fundación



EDGARDO NAVA / CIUDAD MCY

Por la celebración de su 285º aniversario, el pueblo de Barbacoas, ubicado en el municipio Urdaneta, efectuó una fiesta total dedicada a esta importante fecha histórica para la parroquia, donde se realizaron diferentes actividades culturales, misas y actos de condecoración.

Para esta actividad de aniversario, se encontraban presentes diferentes autoridades del estado, como lo es el alcalde del municipio, Sotero González; el secretario general de Gobierno, G/D Pedro Álvarez Bellorín; el director de la Policía de Aragua, comisario Yoel Reyes; la presidenta del Instituto de la Mujer en Aragua, Gladys Torrealba, entre otras autoridades regionales y municipales.

El pueblo que vio nacer a artistas de la talla del gran Simón Díaz contó con una misa en la iglesia Inmaculada Concepción, oficiada por el padre Jean Rodríguez, siguiendo con ofrendas florales por parte de la Alcaldía, el Concejo Municipal y la Contraloría municipal.

En este sentido, como parte de la celebración se ejecutaron juegos tradicionales, toros coleados, actos de baile, música y degustación de dulces típicos tradicionales, hechos por las artesanas del pueblo.

Asimismo, en esta conmemoración se hizo entrega de reconocimientos a diferentes personalidades de la localidad, quienes son conocidos por su gran labor en la comuni-



**> Con actos culturales, misas y degustación de dulces tradicionales se llevó a cabo la conmemoración**

dad y destacan por su compromiso incansable. Uno de estos es el entrenador de béisbol Ángel Ramón Liendo, quien dedicó su vida a la disciplina, destacando siempre por su habilidad en el campo. El homenajeado habló sobre lo contento que se sentía con este honor: "estoy sumamente feliz y muy orgulloso de ser barbacoense".

A su vez, la artesana Eloy del Carmen, conocida por sus extraordinarias conservas de coco, pedidas en grandes cantidades por personas del pueblo, así como fuera de nuestras fronteras, también ratificó su alegría con este reconocimiento tan importante para su trayectoria en la sociedad.

"Tengo más de 20 años haciendo dulces criollos y me siento muy orgullosa hoy porque voy a ser condecorada de mi pueblo Barbacoas", expresó. Es importante resaltar que este pueblo también es cuna de artistas como José Rafael Núñez Tenorio, filósofo marxista y profesor universitario, además, de José Díaz Márquez (Joselo), actor, cantante y comediante.



## SE GARANTIZARÁ LA ATENCIÓN PERMANENTE

### Mega Jornada Social Integral favoreció a más de mil 700 personas en Tiara

CIUDAD MCY  
PRENSA SANTOS MICHELENA

Con el propósito de brindar atención integral a los niños, niñas, jóvenes y adultos que habitan en la parroquia Tiara del municipio Santos Michelena, se llevó a cabo una Mega Jornada Social Integral, logrando favorecer a más de mil 700 personas de la zona.

La actividad fue el resultado de la articulación perfecta entre el Gobierno Bolivariano, la Guardia Nacional Bolivariana y el poder popular, lo que permitió brindar los servicios de asistencia médica a través de consultas de pediatría, medicina

general, geriatría, además de vacunación, ecografías y electrocardiogramas, así como asesoría legal, Registro Civil, Somos Venezuela, Cmdna y venta de una

amplia variedad de productos alimenticios a precios justos.

En este sentido, el alcalde (e) Régulo La Cruz manifestó que, siguiendo las políticas de atención social impulsadas por el presidente de la República, Nicolás Maduro, y por la gobernadora de Aragua, Karina Carpio, se garantizará la atención permanente al pueblo.

"Continuaremos sumando esfuerzos



**> La actividad fue organizada entre la Alcaldía de Santos Michelena y la Guardia Nacional Bolivariana**

para la atención constante a nuestro pueblo y para ello seguiremos trabajando en unión perfecta con las diferentes instancias del poder popular, del Gobierno Bolivariano y de la

FANB", aseveró.

La jornada también contó con el respaldo del Parlamento regional, cuyo presidente, José Arias, estuvo presente. "Aquí seguimos, al lado de nuestro pueblo, construyendo la Nueva Ciudad de Paz, lo cual sólo es posible satisfaciendo las necesidades de nuestra gente".

Durante la actividad también se llevaron a cabo diversas actividades deportivas y recreativas, con la finalidad de ofrecer sano esparcimiento a los niños, niñas y jóvenes de la parroquia, por lo que se ejecutaron yincanas, al tiempo que los más pequeños del hogar pudieron disfrutar de colchones inflables y pintacaritas.

## MOTIVADOS A LA NECESIDAD DE PROTEGER NUESTROS ESPACIOS NATURALES

# Venezuela llama a frenar el cambio climático a propósito del Día Internacional de la Biodiversidad

CIUDAD MCY | AVN

Al conmemorarse el Día Internacional de la Biodiversidad, el presidente de la República, Nicolás Maduro, hizo un llamado a tomar medidas radicales para frenar el cambio climático generado por el capitalismo.

El Jefe de Estado expresó a través de su cuenta oficial en Twitter que se debe cambiar el sistema por un mejor futuro para la humanidad.

"La celebración de la biodiversidad debe llamarnos a actuar radicalmente para frenar el cambio climático generado por el capitalismo. La explotación despiadada de nuestra Pachamama amenaza la vida. Si que-

remos un futuro digno para la humanidad, ¡cambiemos el sistema!", publicó en la red social.

Por su parte, el canciller de la República, Yván Gil, manifestó en la misma red social: "Todos los 22 de mayo, Día Internacional de la Diversidad Biológica, es preciso recordar siempre que



El Día Internacional de la Diversidad Biológica nos recuerda que debemos proteger nuestros espacios naturales

el futuro de la humanidad depende del esfuerzo y medidas que tomemos en la actualidad por proteger y reparar nuestros ecosistemas. Los recursos naturales son los pilares de vida".

Es de recordar que por deci-

sión de la Asamblea General de las Naciones Unidas del 20 de diciembre de 2000, mediante la Resolución 55/201, se designó el 22 de mayo para celebrar el Día Internacional de la Diversidad Biológica.

Esta fecha tiene como objetivo hacer un llamado de atención a la humanidad en cuanto a la necesidad de proteger hábitats naturales, detener la agricultura intensiva y frenar la contaminación.

## DANDO CONTINUIDAD A LOS TRABAJOS DE REHABILITACIÓN DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS

# Entregan a las Bricomiles 45 combos de construcción para restaurar escuelas en la Sierra de Perijá

CIUDAD MCY | AVN

Para darle continuidad al trabajo que realizan las Brigadas Comunitarias Militares para la Educación y Salud (Bricomiles), fueron entregados 45 combos de materiales de construcción para rehabilitar instituciones educativas de las cuencas de la Sierra de Perijá.

La Zona Educativa del estado Zulia Informó a través de Twitter que este material permitirá rehabilitar las infraestructuras educativas.

"Entregado material de construcción a Bricomiles de la Sierra de Perijá, 45 combos de materiales de construcción que recibieron las instituciones educativas de las diferentes Cuencas que conforman la Sierra de Perijá, y

que les permitirán rehabilitar sus infraestructuras", reseña la cuenta.

Vale destacar que en días recientes el ministro del Poder Popular para la Defensa, Vladimir Padrino López, a través de su cuenta Twitter, destacó el carácter eminentemente popular del poder militar, al hacer una reflexión sobre la conformación y el avance de las Bricomiles en el país.

"¡El Poder Militar es eminentemente Popular! Juntos seguimos avanzando con las Bricomiles... ¡Y vamos por más!", publicó.

Del mismo modo, destacó el ímpetu y motivación de los miembros de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). "Tienen un gran corazón, una gran voluntad y una gran motivación para salir al frente a constituir, a operar, y a avanzar con las brigadas comunitarias militares para la salud y para la educación", aseveró.



La recuperación incluye instalaciones eléctricas, trabajos de albañilería, entre otros

## ACTIVIDADES PREVIAS A LA FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO

# Primera Feria Agroturística Juan Jacinto Lara se realizará en Barquisimeto

CIUDAD MCY | AVN

La Primera Feria Agroturística Juan Jacinto Lara se realizará en Barquisimeto los últimos días del mes de mayo, en la manga Juan Canelón, destacó en una nota de prensa de la Gobernación de Lara, organizadora del evento.

El encuentro es una de las actividades preparadas para celebrar el aniversario 245 del natalicio del héroe epónimo del estado, Juan Jacinto Lara (1778-1859), el 28 de mayo.

En el evento habrá una gran variedad de actividades agrícolas, turísticas, deportivas y culturales, de manera muy especial grupos y cantantes de música llanera, así como caribeña. De igual forma, habrá tardes de toros coleados, exhibiciones agrícolas y gastronómicas, y granjas de contacto.

La feria agroturística forma parte del programa de turismo Ven Lara, impulsado por la Gobernación, y se efectuará como parte de las actividades previas de la Feria Internacional de Turismo de Venezuela (Fitven), que se realizará a finales de este año en la entidad.

### JUAN JACINTO LARA

Fue un comerciante, ganadero, militar y general de división del Ejército de Venezuela en la Guerra de Independencia. Participó en numerosas batallas luchando por la libertad de Colombia, Perú y Venezuela. También se destacó en funciones de administración pública, donde se caracterizó por su honestidad y el impulso a la educación y los servicios públicos. Recibió en el transcurso de su carrera importantes condecoraciones como lo fue la Orden de los Libertadores. El actual estado Lara fue nombrado así en su honor a partir de 1881.

Es por esto que la locación y el nombre de la Primera Feria Agroturística Juan Jacinto Lara también pretende rendir un merecido homenaje y conmemorar el nacimiento de tan importante personaje para la historia, tanto de Venezuela como del estado Lara.



La Feria tiene la finalidad de dar a conocer una gran variedad de actividades agrícolas, turísticas, deportivas y culturales de la región larense

ESTA MEDIDA COMPRENDE UN PROGRAMA DE PERMISOS TEMPORALES

# México otorgará visa de trabajo a centroamericanos

CIUDAD MCY | AVN

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que presentará una propuesta de otorgamiento de visas temporales a centroamericanos para que trabajen en México.

Anunció que lo hará esta misma semana y será un programa de permisos temporales para trabajar en obras públicas de forma legal porque el país necesita fuerza de trabajo calificada, aunque también mano de obra simple.

En su conferencia de prensa matutina en el Palacio Nacional, reveló que hacen falta soldadores, herreros, otros muchos oficios manuales e incluso ingenieros, arquitectos, profesionales, y para el Tren Maya se buscan en Europa conductores, mecánicos y oficiales para otras labores importantes.

Explicó que todo ello es posible gracias a que hay dinero para enfrentarlo debido a que no se ha permitido la corrupción y todos los presupuestos se gastan en las obras, nadie se lo roba ni lo usa mal, reseña el portal de Prensa Latina.

Hemos demostrado, dijo, que si no hay corrupción el presupuesto alcanza para todo, que no haya falta de educación, ni de salud, ni trabajo, que suben los salarios, que haya becas para que todos estudien sin importar la condición social de los padres.

Explicó que las obras del sureste avanzan y la idea es integrar a toda la región, no solamente con el Tren Maya y el Interoceánico, sino toda la demás



El presidente mexicano presentará una propuesta de otorgamiento de visas temporales de trabajo a centroamericanos

>El objetivo primordial es integrar al mercado laboral a profesionales y trabajadores en diferentes áreas y oficios para impulsar el desarrollo de la nación

obra de infraestructura desde el istmo hasta la península de Yucatán, de manera de enlazar los puertos del Pacífico y del Atlántico.

Lo importante es que no queremos que en el futuro todas esas obras sean privatizadas como hicieron los gobiernos neoliberales con toda la riqueza del país, por eso todo esto que estamos haciendo es tan importante para el desarrollo del su-

reste y el bienestar del pueblo.

Ya el sureste está saliendo de su atraso y de su miseria y se pondrá al nivel económico del resto del país, pero hay que dejar garantizado su sentido de justicia y las seguridades a la nueva generación y, por eso, la región en su conjunto y los nuevos proyectos, incluidos los ferrocarriles, los hemos declarado de interés nacional, recalcó.

## PREVIO A LOS COMICIOS ELECTORALES PROGRAMADOS PARA AGOSTO

### Presidente de Ecuador crea por decreto Consejería de Gobierno



Con la firma de este decreto Guillermo Lasso crea una Consejería de Gobierno para reforzar su gabinete

CIUDAD MCY | AVN

Con la firma del Decreto Ejecutivo 744, el presidente Guillermo Lasso creó una Consejería de Gobierno, comenzando de esta forma a reforzar su gabinete.

A cargo de la instancia que se encargará de asesorarlo políticamente nom-

bró al exasambleísta Juan Fernando Flores, quien viene de desempeñarse como coordinador del bloque legislativo oficialista, denominado inicialmente Bancada del Acuerdo Nacional (BAN), y posteriormente Bancada Ecuador.

Tras la disolución de la Asamblea

Nacional, Flores había adelantado que apoyaría la declaratoria de Lasso de muerte cruzada, la cual ha sido señalada como un mecanismo constitucional por no contar con las causales que justifican su aplicación según lo establece la Constitución ecuatoriana.

Como se recordará, Lasso activó el mecanismo que le permitió disolver la Asamblea Nacional y adelantar elecciones presidenciales y legislativas.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) de Ecuador anunció el inicio del proceso previo para los comicios legislativos y presidenciales anticipados, estableciendo como fecha tentativa para los comicios el 20 de agosto, mientras que el eventual segundo turno sería el 15 de octubre.

Previamente, la Corte Constitucional decidió por unanimidad desestimar los pedidos para revocar la decisión de Lasso.

A pesar de que la muerte cruzada ha sido catalogada como un recurso fraudulento en el contexto en que fue aplicado, analistas consideran esperanzador el hecho de que la crisis política actual sea resuelta por la vía electoral.

LUEGO DEL ASESINATO DE CUATRO MENORES INDÍGENAS

### Presidente de Colombia suspende tregua con grupo armado

>Varios intentos fallidos por lograr la paz y un cese al fuego interrumpido en varias oportunidades por no cumplirse las condiciones acordadas entre el Gobierno y el Estado Mayor Central

CIUDAD MCY | AVN

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, suspendió la tregua con el Estado Mayor Central, estructura no acogida al Acuerdo de Paz, tras el asesinato de cuatro menores indígenas.

"Se informa que el cese bilateral que había actualmente con este grupo armado en los departamentos de Meta, Caquetá, Guaviare y Putumayo se suspende y se reactivan todas las operaciones ofensivas", escribió el mandatario por medio de su cuenta en Twitter.

De acuerdo con las autoridades, los menores de la comunidad Murui, reclutados forzosamente por miembros de ese grupo, fueron asesinados en los límites de los departamentos de Caquetá y Amazonas, reseña el portal de Prensa Latina.

Petro calificó el hecho de "atroz" y señaló que "cuestiona la voluntad de construir un país en paz" y -remarcó- "no hay justificación alguna para esta clase de crímenes".

Tras la propuesta del mandatario de avanzar hacia la paz total en Colombia, el llamado Estado Mayor Central manifestó su interés para las conversaciones con el Gobierno, las cuales se iniciarián en mayo de este año.

El 31 de diciembre Petro declaró un cese al fuego bilateral con este grupo de disidentes y otras cuatro organizaciones armadas que operan en Colombia.

"Si el cese al fuego no es efectivo en determinados territorios para proteger la vida y la integridad de la población, no tiene sentido persistir en ello", recalcó el jefe de Estado ante la actuación de esa estructura.



# Madres aragüeñas fueron homenajeadas en el TOM

GABRIELA MARACARA / CIUDAD MCY

En el marco del Día de las Madres, de la mano del Gobierno regional, el Teatro de la Ópera de Maracay realizó un acto conmemorativo para honrar y celebrar a todas las madres aragüeñas por su dedicación y amor.

Durante una hora y media de espectáculo, más de cien madres disfrutaron de diferentes actos culturales que contaron con la participación de los cantantes Beto Bastardo, Melayi Guzmán, Andrea Masías, Nani Cortés, Andrés y Santiago Castillo, además de los actos por parte de las danzas Makandal y Primavera.

El acto tuvo el fin de honrar a todas aquellas madres que con su amor, dulzura y disposición se dedican día a día a sus hijos y familias; además, tuvieron un reconocimiento especial a aquellas que se desempeñan como trabajadoras en el TOM.

Jessica Corona, trabajadora del Teatro en el área de Asesoría Jurídica, comentó que esta iniciativa resultó bastante emotiva, conmovedora y necesaria para las madres. "Todas lo disfrutamos muchísimo y agradecemos estos actos hacia todas nosotras", expresó.

Por su parte, diferentes madres



Las agasajadas disfrutaron de un extenso repertorio musical, bailes y dedicatorias espaciales

del Gabinete regional dijeron presente para presenciar el acto, entre ellas la Lic. Yajaira Farfán, directora de Sager, quien resaltó que se sintió bastante emocionada por el homenaje. "Gracias a nuestra gobernadora Karina Car-

pio por este homenaje que nos brindó a nosotras las que somos madres y las que ya no están".

De igual manera, Ana Rondón, directora de la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES), agradeció a todo el equipo organizador por tan bonita iniciativa y aseguró que "me llena de emociones, un momento distinto, salimos de nuestra zona de confort y de las tareas que tenemos día a día, nos hace falta esto".



## La clase de decoración de globos más grande del país llega a la Ciudad Jardín

GABRIELA MARACARA / CIUDAD MCY

Rococó Eventos convertirá al Centro Comercial Las Américas en la fiesta más grande para la tercera edición del Balloon Fest Maracay 2023, taller que durará desde el 1 hasta el 4 de junio, y que contará con la invitación de especialistas de talla nacional e internacional.

El seminario completo de cuatro días ofrecerá los mejores trucos e información para la decoración de fiestas profesionales, contando con la participación de los rusos Anatoli y Sergei Shevchenko; desde Nueva York, estará presente la especialista en globos Marcela Cruz; además de contar con el talento nacional de Greiska Graterol.

Durante la Master Class los participantes conocerán las mejores técnicas para perfeccionar sus conocimientos y así convertirlos en especialistas de alto nivel y que puedan posteriormente representar a Venezuela en el mundo.

El productor del evento, Luis Eduardo Zambrano, comentó que

durante el taller se realizarán artes en globos, así como esculturas a grandes escalas, las cuales podrán ser presenciadas de manera gratuita el último día por el público asistente.

"Por primera vez en Venezuela se va a trabajar con estas magnitudes, estamos hablando de un montaje de cinco a seis metros de altura, la exhibición va a estar abierta a todo aquel que quiera ir a echar un vistazo y conocer un poco más", acotó Zambrano.

La casa de eventos Rococó tiene más de 15 años estudiando y desempeñándose en las artes de los globos, por lo que la actividad resulta importante para este oficio en Maracay y en el país.

"Seguimos apostando por el desarrollo de la región, por eso creemos en nuestra Ciudad Jardín, porque también promueve el turismo con los visitantes", aseveró el productor del evento.

## IRDA ESTABLECIÓ ALIANZA INTERINSTITUCIONAL

# UBA enalteció a atletas aragüeños que compitieron en los Juegos del ALBA 2023

ANDRÉINA LEÓN  
CIUDAD MCY

Con el fin de reconocer el valor y el esfuerzo de los atletas aragüeños que representaron dignamente a Venezuela en los Juegos Deportivos del ALBA 2023, la Universidad Bicentenaria de Aragua y el Instituto Regional del Deporte de Aragua, en el marco de la alianza estratégica interinstitucional, impusieron medallas y otorgaron reconocimientos a 47 jóvenes atletas, quienes con empeño y dedicación exaltaron el gentilicio regional y nacional en diferentes disciplinas deportivas.

La actividad, que tuvo lugar en el Auditorio Simón Bolívar del Alma Mater, contó con la presencia del Dr. Basilio Sánchez, presidente rector de la Universidad Bicentenaria de Aragua; Jorge Briceño, presidente del Instituto Regional del Deporte de Aragua; Andrés Chan, asesor del rector de la Uni-



versidad Bicentenaria de Aragua; Dra. Soricar Ojeda, decana de la Facultad de Ciencias Administrativas y Sociales de la Universidad Bicentenaria de Aragua; Dra. Raquel Calderón, directora de Actividad Física, Deporte y Recreación de la Universidad Bicen-

teria de Aragua; así como demás autoridades del IRDA, medios de comunicación, familiares de los atletas, la Señorita UBA 2023, profesores y demás personalidades.

Basilio Sánchez, presidente rector de la Universidad Bicentenaria de Aragua, celebró la unión del sector público y privado para llevar a la referida casa de estudio a un nuevo peldaño del ejercicio físico, a través del fomento del desarrollo integral de la juventud, así como la profesionalización de los deportistas aragüeños mediante el otorgamiento de becas-estudios.

"Con esta alianza vamos a hacer cosas por el bien de este país. Hoy los estamos certificando, porque en el deporte hay todo un basamento científico y tecnológico. A través de este documento que les conferimos, la UBA está acreditando sus actividades para que a través de cualquier actividad intelectual puedan sumar créditos a su vida académica y profesional", explicó el regente universitario.

Jorge Briceño, presidente del Instituto Regional del Deporte de Aragua, catalogó de exitosa la alianza que no sólo confiere matrícula preferencial para los atletas, sino también el intercambio de instalaciones deportivas, planes de masificación de algunos deportes y certificación para entrenadores deportivos.

"Estas acciones en conjunto beneficiarán al sector deportivo. Nuestros atletas tienen que tener una profesión, acceso al conocimiento, por eso quisimos darle un plus y ponerlo a disposición a través de este convenio que estamos firmando hoy", destacó el



mandatario deportivo regional, distinguiendo que los 47 atletas que se encontraban allí presentes no son iguales a sus semejantes de la sociedad.

El fortalecimiento del convenio adquirido permitirá estrechar la-

zos interinstitucionales para que centenares de bachilleres y profesionales de la entidad cursen carreras de pregrado y hagan estudios de postgrado, así como certificar y acreditar el conocimiento ejercido empíricamente.

